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Практически ежегодно отчетный доклад можно начинать со слов что 

социально- экономическое развитие собственной территории должно быть 

главным приоритетом местного самоуправления. Поскольку уровень жизни 

населения зависит от уровня развития территории. А если точнее то именно 

от экономического развития на территории поселения. Деятельность 

администрации сельсовета осуществляется  в соответствии с планом, в 

который закладывается работа с перспективой развития. Порядок 

деятельности Администрации муниципального образования определяется 

Положением и Уставом. Администрация муниципального образования в 

пределах своей компетенции обеспечивает выполнение задач по социально-

экономическому развитию муниципального образования, организует 

исполнение Конституции РФ на его территории, законов и иных нормативно-

правовых актов Российской Федерации, Алтайского края, Поспелихинского 

района. Вся деятельность администрации направлена на повышение уровня 

жизни поселения, и решения социальных задач по удовлетворению 

жизненных потребностей и повышения качества жизнедеятельности. По 

прежнему, из за  хронической нехватки денежных средств в бюджете 

сельсовета, приходится жить по более краткосрочным планам. И постоянно 

их корректировать. Но и в этих условиях низкого бюджетного обеспечения, 

Администрация сельсовета проводила мероприятия, по обеспечению 

процесса жизнедеятельности населения сельсовета. Реалии сегодняшнего дня 

заставляют искать и находить новые методы и механизмы в работе, в 

процессе взаимоотношений с партнерами, с целью выполнения поставленных 

задач. Территория сельсовета составляет 16487,83га. На территории 

Красноалтайского сельсовета по уточненным данным на 01.01.2023 было 

зарегистрировано 911 человек. (Фактически проживает – 994 чел). Из них 925 

наличного населения, 69 временно отсутствующие (студенты, служащие в 

РА, находящиеся в МЛС). По структуре населения: женщин – 510 человек, 

мужчин – 484. по поселкам: п. Факел Социализма – 619 человек, п. 

Вавилонский – 375 человек. По возрастным группам: дети до 1 года – 8 

человек, от 1 до 6 лет 78 детей, от 7 до 17 лет 194 ребенка. От 18 до 65 – 489, 

старше 65- 225 человек.  Трудоспособного населения 420 человек. Получаем, 

28 % население от 0-17, 49 % от 18 до 65, 23% от 65 и старше. В течение 2022 

года родилось 8 человек, умерло 15. Прибыло 7 человек (за 2021 год 

соответственно прибыло 18 человек, выбыло 13 человек, как и в 2021 году.    

  На 01.01.2023 насчитывается 369 хозяйств в обоих поселках. В Факеле 

218 в Вавилонском 151 хоз-во.  

О Госполномочиях. 



К государственным полномочиям, которые осуществляет 

Администрация Красноалтайского сельсовета относятся: полномочия по 

осуществлению нотариальных действий, и ведение ВУС.  

На основании Федерального закона № 131 «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации» 

администрация муниципального образования может осуществлять 5 видов 

нотариальных действий:  

1) удостоверять завещания; 

          2) удостоверять доверенности; 

          3) принимать меры по охране наследственного имущества и в случае 

необходимости управлению им; 

          4) свидетельствовать верность копий документов и выписок из них; 

          5) свидетельствовать подлинность подписи на документах. 

В 2022 году было совершено 10 нотариальных действий. В основном 

это удостоверения доверенности – 8, свидетельствование верности копий 

документов и выписок из них – 2, Госпошлина за совершение нотариальных 

действий поступает на счет Администрации. В 2022 году за совершение 

нотариальных действий госпошлина составила 1540 рублей.  

Всего на воинском учете по Красноалтайскому сельсовету числится  

197 человек. За 2022 год на воинский учет поставлено 15 человек. Из них 

впервые 5 человек. Прибыло 4 человека. Снято с учета 25 человек. Из них 5 

человека с достижением возраста 50 лет, по причине смерти 1, 9 человек в 

связи с выбытием за пределы муниципального образования. Организацией 

воинского учета занимается инспектор ВУР Глушко Надежда Николаевна. 

За период с января по декабрь 2022 года было выдано 375 справок. В 

основном население запрашивает справки о составе семьи- 110, ЛПХ- 81, 

сдача, перевоз скота – 88.За соответствующий период 2021 года – 464. 

Уменьшение количества справок связано с переходом на электронный 

документооборот.  

В 2022 году секретарь Администрации сельсовета прошла обучение на 

платформе Госвеба и ввела в официальный режим сайт Администрации 

сельсовета. Теперь вся официальная информация о деятельности 

Администрации и Совета депутатов размещена на этом сайте. Кроме 

информации на сайте имеется кнопка обратной связи, нажав на которую 

любой житель может задать вопрос или написать сообщение, которое 

поступит нам на электронную почту, будет рассмотрено и ответ будет 

направлен адресату в установленные законом сроки.  

Кроме этого созданы и функционируют группы в ВК и ОК, к которым можно 

присоединиться и получать свежую информацию.        Весь 2022 год активно 

взаимодействовали с отделами Администрации Поспелихинского района; 
Управлением Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и 

картографии по Алтайскому краю; Нотариусом  Поспелихинского, 

Рубцовского нотариального округа Алтайского края; Управлением 

имущественных отношений Алтайского края; Межрегиональнам 

территориальным управлением Росимущества в Алтайском крае и 



Республике Алтай; с  Управлением сельского хозяйства Поспелихинского 

района алтайского края и другими организациями. 

Своевременно были подготовлены отчеты и ответы на запросы.  

В течение года активно проводилась работа по реализации 

Федерального Закона от 30.12.2020 № 518 «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» по выявлению 

правообладателей ранее учтенных объектов недвижимости. Продолжает 

свою работу комиссия при Администрации сельсовета, созданная для 

осмотра земельных участков, зданий и ОКС. Отработаны списки объектов:  

-составлено 14 актов осмотра объектов недвижимости: (7 на снятие с 

государственного кадастрового учета по причине прекращения 

существования, и 7 на выявления правообладателей ранее учтенных объектов 

недвижимости.)   

-оформили аренду на 1 здание. 

-выявили 1 безхозяйное имущество  

-отправлено в Росреестр 5 писем о выявлении дублей объектов 

недвижимости.  

- в отношении 4 объектов были  зарегистрированы права.  

- в течение года гражданам было выдано 7 выписок из 

похозяйственных книг на земельные участки. 

Администрацией сельсовета велась работа  по информированию 

населения о необходимости проведения государственной регистрации прав 

на ранее учтенные объекты недвижимости. 

 Систематически ведется работа с Межмуниципальным 

Поспелихинским  отделом Управления Федеральной службы 

государственной регистрации, кадастра и картографии по Алтайскому краю о 

реализации мероприятий по проекту «Наполнение Единого государственного 

реестра недвижимости необходимыми сведениями» об объектах 

капитального строительства, земельных участках. 

        В системе электронного межведомственного взаимодействия в 

электронном виде, а также через личный кабинет Росреестра формировались 

запросы на получение сведений (документов), находящихся в распоряжении 

федеральных органов исполнительной власти, органов внебюджетных 

фондов (Росреестр и т.п.), вносились изменения в ГКН на земельные участки 

и жилые дома, а также обрабатывались поступившие в наш адрес запросы на 

получение сведений, находящихся в распоряжении администрации  

поселения.  



       Проводилась работа в Федеральной информационной адресной системе 

(ФИАС) по добавлению в соответствии разработанными постановлениями 

присвоенных адресов земельным участкам, жилым домам и сооружениям, 

постоянно ведется работа государственного адресного реестра МО 

Красноалтайский сельсовет. 

       В ГИС ЖКХ проведена работа по проверке достоверности внесенных 

данных, добавлена недостающая информация.  

       Ежемесячно вносятся сведения  в систему ГИС ГМП о государственных 

и муниципальных платежах. 

       В конце года заполнена декларация в системе ГИС-энергоэффективность 

на основании коммунальных платежей по зданию администрации.  

Проведен мониторинг дорожного движения, а его итоги внесены в 

информационно-аналитическую систему регулирования на транспорте (АСУ 

ТК.) 

       В системе Росдормониторинг добавлены автомобильные дороги 

местного значения. 

       Проведена работа в информационной программе по реализации 

мероприятий по внедрению общедоступной информационной системы 

контроля за формированием и использованием средств дорожных фондов 

(СКДФ), сведения об автомобильных дорогах, внесены. 

В информационном модуле по сбору показателей о социально-

экономическом состоянии сельских территорий (ИС Единое окно) заполнены 

все показатели в полном объеме за 2022 год. 

. 

 С 1 июля 2021 года действует закон N 248-ФЗ «О государственном контроле 

(надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации». 

Муниципальный контроль — система мероприятий по предупреждению, 

выявлению или пресечению нарушений обязательных требований. Он 

состоит из двух направлений: Надзорная деятельность — плановые и 

внеплановые проверки; Профилактика — консультации, информация, 

профилактические визиты инспектора.   

В администрации сельсовета осуществляется  Муниципальный контроль 

сфере благоустройства  и     представляет собой деятельность 

уполномоченных органов местного самоуправления в пределах поселка с 



целью проверки соблюдения юридическими и физическими лицами, 

индивидуальными предпринимателями, гражданами обязательных 

требований Правил благоустройства на территории МО 

В Единый реестр видов контроля (ЕРВК) внесли сведения о виде  

муниципального контроля в сфере благоустройства. Заполнили доклад об 

осуществлении государственного контроля(надзора), муниципального 

контроля за 2022 год. 

      Зарегистрировались в сервисе «Анализ данных об объектах 

недвижимости для муниципальных органов»  В Сервисе отражаются 

сведения об объектах недвижимости, определение характеристик которых 

относится к полномочиям органов местного самоуправления, для 

обеспечения актуализации соответствующих государственных 

информационных систем и администрирования налогообложения 

недвижимости. 

       Большое внимание уделяется работе по информированию населения о 

необходимости своевременной уплаты налогов. За 2022 год сумма 

полученного земельного налога по Красноалтайскому сельсовету составила 

747236,97 рублей, сумма полученного налога на имущество составила 

50352,67 рублей. Очень много обращений граждан по начислению налогов. 

Стараемся разъяснить каждому правильность начисления налогов. 

Выписываем квитанции  налогоплательщикам для оплаты налогов, кому не 

прислали конверты.   

В сфере законодательства об обращении с твердыми коммунальными 

отходами следующее:                                                                                                

- в настоящее время определены места накопления твердых коммунальных 

отходов в п.Факел Социализма, п. Вавилонский;                                                            

- утвержден реестр мест (площадок) накопления ТКО, утверждена схема,       

- одобрено Роспотребнадзором заключение о соответствии мест (площадок) 

накопления ТКО;                                                                                                        

- согласован график сбора и вывоза ТКО с региональным оператором 

Алтайского края ООО «Автотранс». 

            Администрацией Красноалтайского сельсовета оформлено право                       

1. муниципальной собственности на памятник:                                            - 

воинам, погибшим в годы Великой Отечественной войны 1941-1945гг.;         

2. Сооружение автодорога в п. Вавилонский                                                                                                                



                                                                                                       -  

  Мероприятия позволяющие создать предпосылки для развития территории 

сельсовета в целом, должны учитывать местную специфику любого 

сельского поселения. Главными факторами, влияющими на развитие 

сельсовета в целом. Являются  близость его территории к районному центру. 

И принадлежность градообразующего предприятия к федеральной 

собственности. Поселок Факел Социализма расположен в 2 км от районного 

центра, а  поселок Вавилонский в 7 км т.е. в пределах пешей досягаемости. 

Фактор  близости поселков к районному центру влияет и на занятость 

населения. Шаговая доступность райцентра даёт возможность людям иметь 

работу. 

           По состоянию на сегодняшний день ОАО «ОПХ Алтайской МИС» 

существует только юридически. Фактически хозяйственной деятельностью 

на территории сельсовета занимается ООО «Мелира». Что дало и свои плюсы 

и минусы. Минус с моей точки зрения более значен для населения. Т.к на 

сегодняшний день в ООО»Мелира» работает всего 6 человек. Тогда как даже 

в самые трудные времена в ОАО «ОПХ Алтайской МИС» работало 35 

человек.  

 Плюс в том, что в настоящее время обрабатываются все земли сельхоз 

назначения. С применением всех необходимых агротехнических требований. 

При наличии современной более производительной техники в таком 

количестве рабочих уже  нет нужды. 

 Что сегодня для градообразующего предприятия экономически выгоднее. 

                      Хотелось бы, что бы изменения в лучшую сторону 

экономического состояния хозяйства происходило в полной мере по всем 

отраслям, а не за счет оптимизации и сокращения сферы деятельности 

хозяйства. Что бы хозяйствующий субъект принимал более значимое участие  

в развитии поселения.   

                         В организациях и учреждениях районного центра, а также по 

найму  в ИП и ЧП работает 174 жителя  сельсовета. Основными 

работодателями для жителей сельсовета являются: ЗАО «ПМК», 

Поспелихинские мелькомбинат и макаронная фабрика, ФГУ МИС, ИП 

Гуляев, ФГУ Госрезерва.  По состоянию на 1.01.2023 года уровень  

официально зарегистрированной безработицы составил 4,2% (при 

среднерайонном  в 2,2%).  Снижение общего количества официально 

зарегистрированных безработных граждан, происходит с мая по  октябрь. 

Когда предприятия принимают рабочих на сезонные работы. Официально 

зарегистрированных безработных 19 человек.  Говорить о том, что остальная 

группа людей не занятых на производстве не работает, не правильно. Многие 

семьи работают и можно сказать живут за счет ЛПХ. Так согласно 

статистике жители сельсовета сдали в 2022 году 27.6 т.мяса. 23 тонны 

п.Вавилонский и 4.6 тонны п. Факел Социализма. Молоко сдатчиками было 



сдано 58 тоннн молока. По поселкам: Факел Социализма 12 тонн, 

Вавилонский 46тонн. А это тоже труд и нелегкий.  

Для обеспечения жизнедеятельности поселения и удовлетворения его 

потребностей на территории сельсовета имеются организации и учреждения, 

деятельность которых направлена на обслуживание населения в различных 

сферах. 

Конечно, характеристику работы всех сфер поселения в 2022 году, 

нужно давать с учетом специфики работы в условиях нынешней 

политической обстановки в государстве. А точнее с учетом методов и 

механизмов работы в данных условиях. Наиболее зависимой сферой с этой 

точки зрения является социальная. 

                            

Социальная сфера. 

Образование представлено четырьмя учреждениями: Факел 

Социализма средняя общеобразовательная школа являющаяся филиалом 

МБОУ «Поспелихинская средняя общеобразовательная школа № 2» и 

филиал ПСШ №4, «Вавилонская начальная школа». В связи с низкой 

наполняемостью учащихся в старших классах, в школе п. Факел Социализма 

школа работает как основная. Т.е. обучение ведется до 9 класса. Всего 

учащихся 167 человек. В школах сельсовета  обучается 116 учащихся. 42 в 

ПСШ №4, 4 ПСШ №2, 1 в ПСШ №1, в  ПСШ №3 – 4. В обеих школах 

сельсовета работают специалисты, обладающие необходимым уровнем 

профессионализма, в основной массе имеющие педагогическое образование. 

Учителя в процессе обучения применяют инновационную методику. 

Педагогический коллектив насчитывает 16 человек. Из них высшую 

категорию имеют 8 человек, первую – 6 человек. В связи с нехваткой 

педагогических кадров, ряд предметов, биология, география, ин.яз, химия 

ведутся с привлечением педагогов из школ райцентра. Данные педагоги все 

имеют высшую категорию. Разносторонне построена воспитательная работа. 

С целью всестороннего развития учащихся школа тесно взаимодействует с 

ДЮСШ, ЦДТ. Увеличено количество мероприятий патриотической 

направленности. С целью воспитания патриотизма, активной гражданской 

позиции. Повышения уровня знаний, и пониманий значения Родина. 

Значение исторической роли  России. Это тематические занятия «Разговоры 

о главном», классные часы с патриотической и интернациональной 

тематикой. Проводятся спортивные мероприятия приуроченные к 

государственным праздникам. В школе №4 сформирован отряд  движения 

«Юнармия».    В филиале п.Факел Социализма продолжает работать детская 

организация «Движение первых», включающая в себя следующие 

направления: патриотическое, личностное, гражданская активность, 

информационно-медийное. В начальных классах школ открыто новое 

движение «Орлята России». Учащиеся школы участвуют практически во всех 

районных мероприятиях. За участие и победы в различных мероприятиях 

неоднократно были награждены дипломами и сертификатами.  В 2022 году 

часть мероприятий проводились в онлайн режиме. Учащиеся школы по-



прежнему принимают активное участие при проведении различных 

культурно-массовых мероприятий и социальных акций. Что нельзя сказать 

про педагогический коллектив. В течении двух последних лет не должного 

взаимопонимания между Администрацией сельсовета и школы.  

Дошкольное образование представлено двумя учреждениями, которые  

после проведения реструктуризации в настоящее время являются филиалами. 

С 2010 года обеспечение хозяйственных нужд и нужд, связанных с 

воспитательной работой, осуществляет комитет по образованию. В штате  

дошкольных учреждений состоит 12 человек, которыми и проводится работа 

по воспитанию и обслуживанию детей.  В настоящее время по списочному 

составу детские сады посещают 40 детей. В 2022 году детская площадка 

детского сада «Светлячок» была частично обновлена новым игровым 

оборудованием. Отрадно отметить, что по итогам проверок, проводимых 

организациями, осуществляющими контроль, за работой дошкольных 

учреждений, серьезных замечаний препятствующих работе учреждения  нет. 

Хочется  выразить благодарность и руководителям  учреждений за 

привлечение дополнительных средств на нужды детского сада и родителям, 

оказавшим действенную помощь при подготовке учреждения.  

Медицинское обслуживание населения поселения проводится двумя 

фельдшерами. В п. Вавилонский это Дручинина Любовь Васильевна, 

медицинский работник высшей категории, имеющий стаж работы более 45 

лет. В п. Факел Социализма работает Корболина Инесса Анатольевна. 

Согласно сведений, полученных от заведующих ФАПов, ими принято 2616 

человек, посещено на дому 1309. Количество принятых жителей 

уменьшилось в связи с нехваткой медперсонала в ЦРБ. Т.к. фельдшер ФАП 

п. Факел Социализма замещала ряд медработников ЦРБ. Ведется патронаж 

новорожденных детей и будущих мам. В полном объеме проведены 

плановые мероприятия по вакцинации населения от гриппа. Проводятся 

медосмотры учащихся. Регулярно, согласно графика проводятся осмотры 

населения врачами районной больницы. 

                                     ТОРГОВЛЯ. 

                         Потребительский рынок  в 2020 году  представлен магазинами 

по продаже смешанных товаров, всего 3 магазина. Один магазин 

Поспелихинского РайПО, магазины «Мечта» ИП Книс Ю.М. в п. Факел 

Социализма, ИП «Бабич А.» в п.Вавилонский. Магазины соответствует всем 

необходимым санитарным требованиям и нормам. Что дает возможность 

продавать качественные товары. Оборот розничной торговли составил 27,6 

млн.руб. в сопоставимых ценах. Оборот розничной торговли на душу 

населения составил 27,9 тыс.руб. По сравнению с 2021 годом снизился, в 

связи с понижением покупательской способности населения. И составил 98 

% к 2022 году. Предпринимателем Книсс Ю.М. был приобретен не 

работающий магазин ОПХ. Была полностью проведена реконструкция и 

капитальный ремонт здания. И как итог новый магазин, соответствующий 

всем нормам. Площадью торгового зала 110 м.кв..Увеличение торговой 



площади позволило, как увеличить, так и разнообразить ассортимент 

продаваемой продукции. 

Удельный вес занятых в малом бизнесе в общей численности занятых в 

экономике в процентах 0,35 процента. Это говорит о том, что уровень 

развития предпринимательства на территории сельсовета ещё очень низок. 

Необходимо создавать условия для  развития предпринимательства на 

территории сельсовета. С целью, улучшения условий жизни населения 

сельсовета, и пополнения бюджета за счёт дополнительных сборов. Частные 

предприятия дают дополнительные рабочие места.                                               

 

Сфера культуры 

 на территории сельсовета представляет на сегодняшний день филиал МКУК 

« Многофункциональный культурный центр» «Факельский СДК», который 

имеет филиал в п. Вавилонский. В данных учреждениях работало 6 человек. 

Из которых 3 культработников и 3 человека обслуживающий персонал. При 

учреждении созданы клубные формирования. В которых, проведена градация 

по творческим интересам. С учетом возрастных категорий. Число клубных 

формирований 9 единиц. Из которых 5 детских. Из них для людей пожилого 

возраста 2. Вокальная группа «Девчата» и женский клуб  общения 

«Соседушки», который посещает 22 человека. В 2022 году согласно плана 

работы. Еженедельно проводились культурно-массовые мероприятия. Не 

только на базе СДК но и детских учреждений. По направлениям: 

патриотическое воспитание, краеведение, в помощь учебному процессу, 

формирование здорового образа жизни, фольклорное. Подготовленные 

учреждением мероприятия частично были проведены, и часть мероприятий 

отсняты и помещены на сайты соц.сетей. Проводились акции посвященные 

Дню Победы, Дню России, и акция «здоровью зеленый свет», « Свеча 

памяти». В клубе п. Вавилонский проведены онлайнакции, «Все в твоих 

руках»,  « Окна Победы». Продолжали работать детские формирования. 

Клубными объединениями охвачено в 62 человека. В пяти детских 

формированиях  34 ребенка.  

Хочется отметить, что планирование работы и  сама работа МКУК 

«Факельский КДЦ» ведется при взаимодействии с Администрацией 

сельсовета, главой сельсовета, депутатами КССД, и общественными 

формированиями (Совет Матерей, Совет Ветеранов). с целью повышения 

уровня проводимых мероприятий. На территории поселения в прошедшем 

году  учреждениями культуры, было проведено 48 значимых мероприятий. 

Наиболее значимые и удачные, по отзывам односельчан, стали такие 

мероприятия как: мероприятия посвященные, Дню Матери. Кроме 

озвученных мероприятий работниками культуры обоих поселков были 

проведены детские мероприятия, посвященные Дню Защиты детей. Из за 

режима пандемии районный смотр-конкурс коллективов художественной 

самодеятельности не проводился. Считаю, что при наличии положительных 

тенденций в работе  и улучшениям по всем показателям. Отмечаемых  и   

районным комитетом по культуре и туризму. Коллектив может 



предоставлять населению качественные услуги в области культурного 

обслуживания. Начинает явно сказываться проблема формирования 

коллектива художественной самодеятельности. При всем уважении к членам 

коллектива к их мастерству, опыту и молодому задору, в коллектив очень 

низок приток молодежи. Думаю, руководителю учреждения стоит 

предпринять меры по решению данной проблемы  

Отдельной строкой хотелось бы сказать о работе библиотеки. С целью 

воспитания у подрастающего поколения патриотизма и любви к Родине, 

воспитания чувства гордости за культурное наследие и просто расширения 

кругозора. Принимает участие в разработке и проведении мероприятий 

совместно с КДЦ. Продолжает работать детский клуб «Любознайка». В 

который входит 14 детей. 

                                                       

                                                      ЖКХ 

 

На сегодняшний день по прежнему,  возникают проблемы в данной 

сфере. В 2022 году подачу тепловой энергии для объектов соцкультбыта 

производило МКП «ЖИЛКОМСЕРВИС». В прошедшие два года были 

приобретены два отопительных котла для котельной школы и  здания СДК. В 

школьной котельной котел так же заменена часть устаревшего оборудования 

котельных. Летом 2022 года была приобретена и заменена дымовая труба в 

котельной СДК. Проведена замена запорного оборудования в колодцах 

теплотрассы. Проведены косметические ремонты в котельных. Что получили 

в результате? Можно сделать определенный  вывод. Прежде всего, и это 

главное, что практически во всех учреждениях социальной сферы в течении 

отопительного сезона соблюдался необходимый тепловой режим. Проблемой 

остаются тепловые сети. Нужно отдать должное, что при возникновении 

аварийных ситуаций, работы по ремонту проводились оперативно. 

Руководству МКП «ЖИЛКОМСЕРВИС» удалось подобрать ответственных 

работников, не допускающих нарушений трудовой дисциплины. 

Планируется провести практически полную модернизацию котельных. С 

целью экономии затрат, не допуская понижения качества услуг.  

По выполнению полномочий в сфере газо-, и электроснабжения на 

территории поселения проблем не возникало. Обеспечение населения 

баллонным газом занимается специализированное предприятие филиал ОАО 

«Алтайкрайгазсервис». В последние годы стала возможна доставка газа не 

только на площадку по выдаче, но и по адресам, где проживают пенсионеры, 

которые в силу своего здоровья не могут доставить баллон газа с площадки 

по его раздачи. Перебоев с поставками баллонного газа для населения, в 

течении 2022 года не было. Обеспечение электроэнергией это тоже наши 

полномочия. Этим вопросом занимается Поспелихинский РЭС. При 

возникновении аварийной ситуации, работы по восстановлению подачи 

электроэнергии проводятся достаточно оперативно. Кроме того, согласно 

плана, в летний период ведутся работы по замене старого оборудования. 



2022 год стал годом, который в силу различных причин «прекратил» 

автобусное сообщение поселков с райцентром. Оба поселка ранее были 

связаны с районным центром автобусным сообщением. Больших нареканий 

по качеству предоставленных транспортных услуг в Администрацию 

сельсовета не поступало. Люди привыкли.  В настоящее время 

прорабатывается вопрос по восстановлению сообщения.  В 2022 году был 

практически закрыт вопрос по качеству  автодороги Поспелиха-Факел 

Социализма. Южным ДРСУ, в летний период были проведены работы по 

капитальному ремонту дорожного полотна. После обращения 

Администрации сельсовета в «Алтайавтодор» с ходатайством о 

необходимости проведения капитального ремонта. Сумма работ составила 

3,7 млн.рублей. 

О дорогах в поселках. Последние два года законодательством 

определено выделение денежных средств, так называемый дорожный фонд 

на уровень поселений. Где каждому поселению выделяется сумма для 

содержания дорог местного значения. Пропорционально по видам и 

протяженности дорог. Администрацией проведена работа по уточнению, и 

составлению реестра. В последние годы Администрацией района 

практически в необходимые сроки выделяются средства на ремонт и 

обслуживание дорог в поселках. В 2022 году денежные средства, были 

выделены в полном объеме, которые в основном уходят только на расчистку 

дорог от снежных заносов в зимний период. Т.е. в последние два года деньги 

выделяются практически только на зимнее содержание дорог. На расчистку 

дорог от снежных заносов и проведение работ по противопаводковым 

мероприятиям расходовано 138097 руб. Были проведены работы по 

профилированию дорог по ул.Новая, и ул.Заозерная.  Восстановлено 

дорожное полотно дороги на кладбище в п. Факел Социализма. С отсыпкой 

инертными материалами  и профилированием. Стоимость работ 26250 руб. 

При восстановлении автобусного сообщения, необходим качественный 

ремонт дорожного полотна по ул. Центральной в п. Факел Социализма.  

В течении 2022 года было проводилась работа с жителями поселков. 

Рассматривались вопросы и принимались решения по разным вопросам. 

Проведено 2 схода граждан.  О ветеринарных обработках скота, о выпасе, о 

благоустройстве поселков, водоснабжении, ремонте дорог, о пропуске талых 

вод, о соблюдении правил противопожарной безопасности, о работе 

учреждений сельсовета. С целью решения возникающих проблем. Главой 

Администрации сельсовета было проведено 12 совещаний с руководителями 

учреждений и предприятий сельсовета и руководителями, чья деятельность 

охватывает сельское поселение. 

Вопросы решаемые с руководителями охватывали не только бытовую сферу, 

но и  проведение масштабных социально значимых мероприятий и 

обеспечение безопасности населения сельсовета.(о пожарной безопасности, 

об устранении причин возникновения ЧС, о профилактике терроризма, о 

ходе отопительного сезона, о взаимном партнерстве по развитию сельсовета.) 

Главой Администрации проведен 24 Часов контроля, который является 



основной формой проверки уровня  подготовки  и проведения намеченных 

работ и мероприятий. Принято на личном приеме 43 человека, решено 32 

вопросов, отказано в 8, состоят на контроле 3, направлено по 

подведомственности 3. Исполнено 8 поручений главы Администрации 

Поспелихинского района. Трудно возрождается такая форма работы как день 

Администрации в п. Вавилонский. Причина банальна нехватка денежных 

средств на приобретение ГСМ. Да и далеко не всегда целесообразно. 

Пришлось менять планирование. И выезжать или по необходимости или 

совмещая массу различной работы. Проводилась работа по выдаче и 

оформлению документов, проводилась социальная работа, посещение семей 

находящихся в социально опасном положении.  Главой Администрации 

сельсовета проводился прием граждан по личным вопросам. Данная 

методика позволяет в один день оказать действенную помощь населению 

поселка. 

              Администрацией принято нормативных правовых актов 20, В сфере 

ГОЧС принято  два плана. Проведено 4 учебы работников Администрации по 

нормативной правовой базе в различных сферах (бюджетное 

законодательство, трудовое законодательство, гражданское, по Уставу). 

 Общественные формирования. За отчетный период было посещено 3  

заседания районного КДН. Проведены выездные рейды в поселок 

Вавилонский.(совместно с ПСШ №4. Рейдов по линии КДН – 7. Результаты 

рейдов оформляются актами, на основании которых планируется дальнейшая 

работа. Еще в 2021 году по результатам посещений членами КДН, 

медицинскими работниками, представителями администрации были 

подготовлены документы на районную комиссию в отношении гр. Шаповой 

Л.А. Огиенко Н.В. Которые были сняты с учета в районном КДН. Хотя 

данные действия считаю не оправданными. Данные семьи оставлены на 

внутреннем контроле в Администрации сельсовета. Поставлены на учет, 

Пинаева А.П. Удалось оставить на контроле в Администрации сельсовета 

семьи Кузнецовой А.В., Гузеевой В.В. Составлены индивидуальные 

программы реабилитации семей и подростков, находящихся в социально-

опасном положении. Они не только составляются, но и исполняются при 

тесном сотрудничестве с представителями школы, культуры, 

здравоохранения. Налажено взаимодействие с педагогическим коллективом 

ПСШ № 4. Поскольку дети, окончившие Вавилонскую начальную школу, 

переходят в школу № 4. В летнее время проведено 5  рейдов « ночные 

улицы» с целью выявления нарушения подростками закона Алтайского края 

от 07.12.2009 № 99-ЗС «Об ограничении пребывания несовершеннолетних в 

общественных местах на территории Алтайского края»                                                                                            

Было выявлено 3 факта нарушения. С  родителями нарушителей были 

проведены разъяснительные индивидуальные беседы, по месту жительства и 

в Администрации сельсовета. С разъяснением ответственности родителей за 

данное правонарушение. Большинством родителей меры были приняты. 

Четыре подростка были задержаны в позднее время в с.Поспелиха. 



                Положительные результаты дает плодотворная работа Совета 

Матерей. Как правило, члены этих общественных формирований явились и 

являются инициаторами проведения многих мероприятий и акций. Часть, из 

которых, внесены в план работы Администрации сельсовета. Проведено 

заседаний Совета молодежи - 3. Проведено заседаний Совета Матерей – 6.  

Отдельно хочется сказать о ранее самой активной общественной 

единице Совете ветеранов. Советом ветеранов всегда достаточно оживленно 

проводилась работа. Хотя весь этот Ковидный период конечно внес свои 

пандемические коррективы. Большой потерей Совета стал уход с поста 

председателя Швабенланд Л.И.. Сегодня работа Совета ветеранов 

корректируется в большей мере Администрацией сельсовета.  Работа  Совета 

ветеранов в поселке Факел Социализма проводится планомерно. Члены 

Совета принимают участие во всех культурномассовых  мероприятиях в 

поселке. Не остается в стороне и работа по наведению санитарного порядка и 

благоустройству. Команда ветеранов поселка Факел Социализма занимает 

регулярно призовые места в районной олимпиаде ветеранов. В 2022 году 

команда ветеранов заняла второе место. В Совете деятельные, инициативные 

люди, которые своей работой стараются охватить всех, и пенсионеров, и 

просто нуждающихся в помощи. Члены Совета поддерживают тесную связь с 

районным Советом, постоянно принимают участие. 

   С целью профилактики правонарушений на территории сельсовета  

созданы Совет общественности. В работе по профилактики кроме 

Администрации, задействованы школа, ФАПы, учреждения культуры и 

участковый уполномоченный милиции. Участковый уполномоченный не 

всегда был задействован во всех профилактических мероприятиях.  

За период 2022 года участковым уполномоченным и работниками полиции 

было выявлено 38 административных правонарушений. Но далеко не все 

пригодны для принятия административных мер воздействия. Так как 

указанные в протоколах правонарушения не соответствуют статьям КоАП  

Алтайского края. В течении 2022 года участковыми уполномоченными, 

проводилась работа практически только по фактам правонарушений, и 

профилактике правонарушений в учреждениях образования. 

Профилактическая работа по пресечению неправомерных действий граждан 

на территории сельсовета проводилась не в полной мере. Если сказать более 

конкретно, то только при взаимодействии с Администрацией сельсовета. При 

обращении к руководству, был получен ответ, что в связи с сокращением 

штатов ощущается острая нехватка работников. Поэтому наш 

уполномоченный участковый выполнял работу на других участках. На 

профессиональном уровне идет ознакомление с ответственностью 

несовершеннолетних за совершение правонарушений, за употребление 

спиртных напитков и наркотических средств. уполномоченным сформирован 

банк данных на лиц регулярно употребляющих спиртные напитки и 

наркотические средства. Осуществляется надзор за лицами, освобождёнными 

из мест лишения свободы. Проведено 8 заседаний административной 

комиссии. 



            Судя по бытующим сегодня выражениям: «Экономьте», «Ищите 

дополнительные доходы», «Ищите спонсоров» - становится грустно. Не 

покидает мысль, что мы снова продолжаем выживать. При всех 

экономических реформах государства, при выделении денежных средств из 

федерального и краевого бюджетов, которые вроде считаются 

положительными, становится ясно, что местное самоуправление не в 

состоянии самостоятельно удерживать весь объем работы по обеспечению 

жизнедеятельности населения на должном уровне. ФЗ-131 ни кто не отменял. 

Хотя количество полномочий поселенческого уровня стало меньше. И снова 

на  плечах ворох обязательств и практически никаких средств, для их 

обеспечения.  

                      Силами Администрации сельсовета,  был проведен 

качественный косметический ремонт Мемориала Славы. Проведены все 

необходимые работы по содержанию мест захоронений. 

            Доходы бюджета сельсовета в 2022 году составили по доходам 

2671,8 руб. Собственные доходы бюджета по факту составили 897000 

рублей. Что составило от плановых назначений 100,7%. Остальная часть 

бюджета 1774000 руб. сложилась из районных субвенций и дотаций Можно 

отметить, что вместе с увеличением объёма бюджета, увеличилась и статья 

собственных доходов. Но все-таки львиную долю доходов составляют 

безвозмездные дотации. 

Администрацией сельсовета, руководителями учреждений, членами 

общественных формирований активно привлекаются спонсорские средства. 

Спонсорами  в 2022 году были ООО «МЕЛИРА»,Усоян Р.М.. ИП Гуляев 

И.Ю., ИП Лапин, ИП Горошанский. ИП Котыляк. В 2022 году данными 

спонсорами были выделены денежные средства на проведение различных 

мероприятий, а также денежные средства  на приобретения спортинвентаря, 

оборудования детской площадки, и материалов для проведения ремонта 

объектов соцкультбыта. Так на ремонт школы в п. Факел Социализма было 

выделено ООО «Мелира» 70 тыс.руб. На приобретение морозильного шкафа 

в столовую школы 36 тыс.руб.. На установку пластиковых окон в д/с 

Светлячок 30 тыс.руб. Выделенные спонсорами денежные средства 

составили сумму 343000 рублей.            

            По прежнему, даже с улучшением обстановки по сбору доходов и 

привлечением спонсорских средств, для выполнения на сегодняшний день 

работ мала бюджетная наполняемость. Постоянно ощущается острая 

нехватка денежных средств на самое необходимое. Ощущается острая 

нехватка средств на проведение только самого необходимого ремонта. Тем 

более что многим объектам требуется капитальный ремонт. В связи с тем, 

что их эксплуатация насчитывает не один десяток лет. Администрацией 

сельсовета разработан рабочий план по ремонту объектов требующих 

наиболее основательного ремонта. По одному объекту в год. Видим что даже 

при передаче ряда учреждений на уровень района, по-прежнему нет средств 

на проведения необходимого ремонта в учреждениях культуры, 

здравоохранения и образования на территории сельсовета. 



                  Из вышесказанного ясно видно, что одним из главных гарантов 

социально-экономического развития территории является бюджет 

сельсовета. А точнее сказать его наполняемость. Поэтому главнейшей 

задачей администрации сельсовета, является задача по проведению 

мероприятий с целью повышения бюджетных и внебюджетных поступлений 

в бюджет сельсовета и их рациональное использование. При сегодняшним  

наполнении бюджета и изменении механизма его формирования возникает 

ряд вопросов. 

1.Есть ли целесообразность разработки и принятия муниципальных целевых 

программ на уровне Администрации сельсовета? Наверное, в программах, 

где необходимо относительно небольшое софинансирование, т.е. там, где 

проблема решается более низкой суммой резон есть. Какой толк, в 

программе, если она есть, а средств нет! А как же программы, которые 

требуют достаточно больших капиталовложений…  (Противопожарная 

безопасность, водоснабжение, развитие культуры, дороги, освещение….т.д.) 

2. Исходя только из вышеперечисленных вопросов, возникает основной 

«Какое уважение, и доверие будет у сельчан к органам местной власти, если 

мы не можем обеспечить даже качественную работу своих учреждений?».  

3. Сегодня, с более жесткими нормами и требованиями к органам местного 

самоуправления от вышестоящих органов власти. Муниципальное 

образование, которое только на тридцать % обеспечивает свой бюджет, не 

может выполнять в полном объеме и качественно возложенные Законом  на 

муниципалитет полномочия.  

4.Можно говорить, что с точки зрения формирования бюджета Сельсовет 

является « структурным подразделением Администрации района.»       

 

Теперь ближе к нашим проблемам. 

1  Дороги. 

2. Объекты соцкультбыта – физический износ. 

В здравоохранении необходимо новое здание ФАП в п.Факел 

Социализма. Поскольку здание постройки 1952 года и соответствует по 

качеству оказываемых услуг 1952 году. 

В образовании - капитальный ремонт кровли школы в п.Факел 

Социализма. 

Ремонт отмостки и цоколя здания детского сада в п. Вавилонский. 

В культуре – капитальный ремонт отопительной системы в клубе 

п.Вавилонский. Замена всей электропроводки в том же здании. Поскольку 

дальнейшая эксплуатацию может привести к возгоранию здания клуба. 

Ремонт кровли в СДК п. Факел Социализма. 

3. Безработица. 

4. Низкий уровень детской занятости, стало следствием сокращения 

ставки специалиста по работе с молодежью. 

5. Практически отсутствие градообразующего предприятия. 

 



Считаю, что приоритетными  в данной ситуации будут следующие 

шаги: 

1.  Сохранение и расширение имеющихся объектов социальной  сферы, 

и их обеспеченности. 

2.  Снижение уровня безработицы. 

3. Создание условий и ведение разъяснительной работы с целью 

развития личных подсобных хозяйств. 

4. Активизация работы по сбору налогов с физических и юридических 

лиц. 

5. Продолжение активной работы по благоустройству поселков. 

6. Модернизация ЖКХ.  

 

Благодарю весь депутатский корпус, членов общественных 

формирований, спонсоров и просто отзывчивых жителей поселков, за 

активную гражданскую позицию и  помощь в работе.  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 


